

POSTGRADOS EN EL NÚCLEO UNIVERSITARIO DEL TÁCHIRA

Universidad de Los Andes

Vicerrectorado Académico y Consejo de Estudios de Postgrado

Los Estudios de Postgrado del Núcleo Universitario del Táchira se proponen en sus grandes líneas perfeccionar la formación de sus graduados de cuarto nivel, con el fin de que en su calidad de profesionales calificados de la docencia, puedan ejercerla en su máxima expresión tanto en la Educación Media como Universitaria, y, así mismo, con capacidad e interés para la investigación y la creación culturales del ámbito histórico y sociocultural de nuestro país y de Latinoamérica.

La primera Maestría que se programa en el NUTULA fue dirigida por su Centro de Estudios de Fronteras e Integración (CEFI) en cooperación con la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de ULA-Mérida. Su campo de estudio se centró en "Ciencia Política: Mención Geopolítica y Fronteras". Su programación de actividades académicas abarcó los años 1984-86 como período normal de trabajo. Hasta hoy, 14 profesionales/estudiantes han obtenido su correspondiente título de Magister .

Después de este comienzo, en septiembre de 1991 se inician las actividades de un curso con carácter motivador de "Actualización y Ampliación de Conocimientos Literarios"; curso con ingreso un tanto abierto que recibió cerca de un centenar de profesores interesados. Para el año siguiente, 1992, se inician las actividades del Programa de Postgrado "Maestría en Literatura Latinoamericana y del Caribe" (1992-1993) con un cupo de 20 estudiantes, estudios académicos de aula de tres semestres y un total final de 42 créditos. En la actualidad, 14 profesores/alumnos se encuentran en la fase de Planteamiento de su Tesis de Grado y organización de la investigación. Para ello, se les ha proporcionado los conocimientos teórico-técnicos y recursos ad hoc: idiomas extranjeros (francés/inglés), instructivo de información para elaborar anteproyectos, un seminario sobre técnicas para planteamiento y desarrollo de Proyectos de Tesis.

Junto a este trabajo académico de aula de los profesores/estudiantes, se organizó a lo largo del período un ciclo de charlas y conferencias como necesario apoyo cultural a su proceso de formación; etapa que contó con la participación de destacados profesores nacionales y extranjeros, especialistas en materias y temas fundamentales del campo literario.

Hacia finales de 1993, se organizó el segundo curso de **"Actualización de Conocimientos de Literatura"** con buena participación de profesores interesados por su perfeccionamiento profesional. Posteriormente, en el segundo semestre/1993, se dio curso a la organización del 2º grupo de profesores/estudiantes para el Programa de "Maestría en Literatura Latinoamericana y del Caribe", cuyos componentes inician sus actividades académicas del Primer Período en el mes de marzo / 1994.

En el mes de mayo de este año (1994) las tareas del Consejo de Estudios de Postgrado y de su Comisión Coordinadora de estos estudios, han culminado en una ampliación significativa de estas líneas de acción con el **"Programa de Postgrado en Educación"** que abarca "cursos" y "talleres"

para profesores de Educación Básica, Media y Superior con obtención de un Certificado de Aprobación. Los cursos o talleres tienen una duración de 48 horas con valor académico de 3 créditos. Las unidades de materia son: Talleres: 1. Estrategias para el aprendizaje; 2. Evaluación educativa; 3. Manejo de textos escolares; 4. Investigación educativa; estudio de casos; 5. Fundamentos teórico-metodológicos de la enseñanza de la Geografía; 6. Pedagogía y Epistemología; y **Curso**: 7. Perspectivas actuales de la Pedagogía. En el Plan de Desarrollo de los Estudios de Postgrado en Educación, el nuevo paso va hacia la "Maestría"; a corto plazo se pondrá en funcionamiento la Maestría en Enseñanza de la Geografía.

La ULA-NUCLEO TACHIRA ofrece a la comunidad tachirense y regional, en su Sede de La Concordia— Prolongación 5a. Avda., excelente campo de estudios para el perfeccionamiento profesional en beneficio del adelantamiento y progreso personal y del país.